

## La rentrée, les mirabelles et les championnats d'Europe d'athlétisme

29.08.2014, Episode 125

### L'avis de Marie

Bonjour, bienvenue sur mon podcast « L'avis de Marie ». Nous sommes le 29 août 2014 et je suis heureuse de vous retrouver après cette longue pause d'été. J'espère que vous avez profité de vos vacances et que c'est sous un ciel bleu et des températures estivales [1] que vous vous êtes reposés. Personnellement, j'ai l'impression que l'été a été de courte durée et je me crois déjà à la fin de l'automne. Les vacances ne sont plus qu'un lointain souvenir. Mais puisque c'est d'actualité, je vais vous parler de la rentrée. Puis nous allons cueillir des mirabelles et parler de sport avec les championnats d'athlétisme qui se sont tenus à Zurich. Vous êtes prêts ?

\*\*\*

Quand je regarde le ciel de ce mois d'août, je me souviens des rentrées en France. En France, la rentrée [2] se passe en septembre. En Suisse, la rentrée est en août, alors qu'en France, août c'est le mois des vacances. C'est simple, la France est aoûtienne [3]. Si les enfants ont deux mois de vacances scolaires, la majorité des Français, prennent leurs vacances en août. Et septembre, c'est la rentrée. La rentrée, qu'est-ce ? Les enfants retournent à l'école. Pour certains, c'est leur entrée dans le monde scolaire, ou dans la grande école, au collège ou au lycée. Les parents retrouvent leur quotidien, les employés retrouvent leur bureau, les députés, l'Assemblée, les fonctionnaires, leur administration, les trottoirs, leurs piétons, les routes, leurs embouteillages. La vie reprend sa course après une longue pause d'été.

La rentrée en France est un événement si important que finalement une année se calcule non pas en année civile, du premier janvier au 31 décembre, mais de septembre à août. Je trouve que c'est bien, car cela permet de redynamiser une année. Je m'explique : d'habitude, on prend de bonnes résolutions en janvier, mais de janvier à septembre, on a eu le temps de les oublier. Les résolutions de septembre, permettent un nouveau départ, une nouvelle chance en somme. C'est en septembre qu'on s'inscrit dans les salles de gym, qu'on débute un cours de langue, qu'on commence un cours de danse. Septembre permet de reprendre les résolutions oubliées de janvier.

La rentrée est aussi marquée par la météo. Le soleil peut briller, c'est alors l'été indien, mais les températures tombent. Alors les tenues d'été sont mises au fond du placard pour être remplacées par des pulls et des vestes dont on a fait l'achat pour se consoler des jours gris à venir.

Alors, il est vrai que depuis que j'enseigne [4] en Suisse, cela m'a toujours paru étrange de recommencer l'école la première semaine d'août. En tongs peut-être, en petite robe peut-être, sous un soleil qui invite plus à la promenade, à s'installer sur une terrasse plutôt que dans une salle de classe étouffante [5]. Non vraiment, j'ai beau avoir eu quelques semaines de vacances en juillet, la rentrée en août me donne l'impression d'avoir été être privée de vacances d'été, peut-être parce que je n'ai jamais eu l'âme d'une juilletiste [6].

Cette année, c'est différent. J'ai presque eu l'impression de faire ma rentrée en septembre. Non mais franchement, mais quel temps ! De la pluie, des températures en-dessous des normales saisonnières [7]. Alors même si la météo semblait vouloir me faciliter la reprise du chemin de l'école ou du moins la rendre moins frustrante, je trouve qu'elle en a fait, et en fait toujours, tout de même un peu trop [8] ! Non mais, mais, c'est quoi cette météo ? ! S'il vous plaît, Madame Météo ! Voyez, je résiste, malgré votre pluie, votre ciel gris, votre vent, je porte des jupes, des robes, des petites chaussures d'été, car selon le calendrier, c'est l'été non ? L'autre matin, vous avez gagné ! C'était le 8 août. Oh oui, je m'en souviens ! J'avais trop peur de tomber malade, alors j'ai mis un pantalon, et j'ai même hésité à mettre des bottes ! Des bottes ! Mais la veste d'automne, un amour de petite veste que je m'étais achetée en solde pour l'automne, eh bien je l'ai mise et ce n'était pas par coquetterie [9], non il faisait 8 degrés ce matin-là !

\*\*\*

Mes tomates ne rougissent [10] pas, mes melons ont été mangés par des limaces [11], mes haricots hésitent [12] à fleurir. Par contre, je ne sais pas chez vous, mais cette année



c'est l'année de la mirabelle ! De la mirabelle en veux-tu ? En voilà ! Des kilos et des kilos de mirabelles. J'en fais quoi de toutes ces mirabelles ? Des tartes ! Alors je fais des tartes, une tarte le lundi, une tarte le mercredi, une tarte le vendredi. Si je continue, je vais finir par être aussi ronde qu'une tarte. Je ne vais tout de même pas en manger tous les jours ! Alors j'en fais quoi de toutes ces mirabelles ? De la confiture. Des pots et des pots de confitures, j'en ai fait 25 ! Cette année c'est sûr, je vais prendre le temps de petit-déjeuner ! Et puis cela fera des cadeaux. Oui mais des mirabelles, j'en ai encore ! Alors je fais des bocaux de mirabelles. Des mirabelles au sirop. Ce doit être bon, réchauffées avec de la glace ! Oui mais, des mirabelles, il y en a encore ! Alors je les congèle. Cet hiver, je vais pouvoir faire des tartes ! Quoi ? Il y en a encore ? Ah non stop ! Mon pouce est tout abimé d'avoir dénoyauté [13] tant de mirabelles. Bon alors je les mange. Mais j'en ai tant mangé que je commence à avoir mal au ventre. Et si j'en faisais de l'eau de vie ? De l'alcool de mirabelles ! C'est bon ça pour soigner les maux de ventre d'avoir trop mangé de mirabelles !



\*\*\*

Les chats courent après les souris, certains hommes après les femmes, d'autres après l'argent, d'autres après le temps, et pendant les championnats d'Europe d'athlétisme qui ont eu lieu du 12 au 17 août à Zurich, des athlètes ont couru après les médailles. Et si nos athlètes français courent après les médailles, ils en attrapent aussi. La vache Cooly, mascotte de ces vingt-deuxièmes championnats d'Europe, a porté chance aux Français puisque la France a battu son record de médailles récoltées, 23 médailles au total !

C'est incroyable la performance de ces athlètes. L'épreuve du 100 mètres a été réalisée en 10 secondes et 6 centièmes. On atteint 5 mètres 90 en sautant avec une perche et 2 mètres 35 dans l'épreuve du saut en hauteur, c'est-à-dire, en sautant comme cela, juste en prenant appui sur ses jambes. Une autre athlète, arrive à sauter à une distance de 6 mètres 85. C'est d'ailleurs une Française qui obtient pour ce saut en longueur, la médaille d'or. Un autre Français a battu un record ; 50 kilomètres de marche en 3 heures 32 minutes et 33 secondes. Vous imaginez, le type marche un peu plus de 14 kilomètres par heure ! Un autre français courait et sautait très vite aussi, il aurait fini premier à la finale du 3000 mètres steeple, mais il a été disqualifié. Pourquoi ? Il était devant tous les autres concurrents, il allait gagner. Conscient de sa future victoire, il était si heureux qu'il a laissé exprimer sa joie un peu trop tôt et a enlevé son tee-shirt avant la ligne d'arrivée. Les Espagnols ont jugé ce comportement antisportif et ont exigé sa disqualification. Celle-ci a permis à l'Espagnol qui était arrivé en quatrième position, de monter finalement sur la dernière marche du podium et d'obtenir ainsi la médaille de bronze. Moralité : rien ne sert de courir vite, pour être certain d'arriver premier, il faut veiller à ne pas provoquer de jalousie avant de franchir la ligne d'arrivée !

\*\*\*\*

Je m'en retourne à mon jardin, car après les mirabelles, voici venu le temps des haricots, des courgettes. N'oublions pas de demander du soleil à Madame météo. Si on s'y met [14] à plusieurs, cela marchera peut-être. Je vous retrouve dans deux semaines pour un prochain podcast sur [www.podclub.ch](http://www.podclub.ch) . Nous parlerons alors de souvenirs de vacances et du village des livres. En attendant de vous retrouver, profitez de la vie ! A bientôt

## Glossar: L'avis de Marie

**[1] estival:** relatif à l'été

**[2] la rentrée:** La rentrée des classes et par extension, le retour au rythme normal du quotidien après les vacances

**[3] aoûtiren:** se dit des personnes qui partent en août

**[4] enseigner:** donner des cours

**[5] étouffant:** comprenez qu'il fait si chaud qu'on a du mal à respirer, on étouffe

**[6] juilletiste:** ceux qui partent en vacances en juillet

**[7] la normale saisonnière:** à partir d'observations faites sur 30 ans, on peut comparer les conditions météorologiques, les températures, la pluie, l'humidité afin d'en donner une moyenne

**[8] en faire trop:** exagérer

**[9] coquetterie:** désir de plaire aux autres

[10] **rougir**: devenir rouge

[11] **la limace**: sorte d'escargot rouge

[12] **hésiter**: ne pas savoir que faire

[13] **dénoyauter**: enlever les noyaux qui se trouvent à l'intérieur des mirabelles par exemple, mais aussi des cerises

[14] **s'y mettre**: commencer quelque chose